議案第49号 松田町西平畑公園の管理に関する条例【討論】

原案反対討論

井上 栄一 議員

私は、議案第49号松田町西平畑公園の管理に関する 条例について、反対の立場で討論を行います。

この条例は、松田町公園条例から西平畑公園に関する部分を新規の条例とし併せて入園料を300円から500円に増額し、入園料徴収期間を桜まつり限定から拡大し他のイベントも対象にするという改正であります。

西平畑公園は、昨年の6月の議会定例会において指定管理の議決をし、指定管理を受託した法人が5年間の指定管理を行うことになっています。現在は指定管理受諾後約1年が経過しています。西平畑公園の管理に関する条例の入園料増額に対する町の説明は、指定管理者が経営困難を理由とし、指定管理者に対する経営支援のためであるとしています。

西平畑公園の指定管理の期間は5年であり、議決から6か月しか経っていない時点での入園料値上げの条例設置であります。指定管理開始から6か月後の条例での値上げは理解できません。指定管理者は入園料300円の収入で5年間管理を行い、町からの委託料は0円で運営できると指定管理を申し出たことを忘れてはいけません。指定管理者自身の経営努力、民間活力を期待して西平畑公園の管理運営を行っていただくことは当然です。ここで、西平畑公園の新規条例を通すということになれば、昨年の指定管理の議決は無意味なものとなります。

西平畑公園の設備に対する町の対応も十分ではありません。まずは入園料の値上げではなくて、西平畑公園やハーブ館の補修等を速やかに完了し、指定管理者の運営状況の正常化に努めるべきです。今年の桜まつ

りにおいても、新たに河川敷の駐車料金の徴収、公園 内駐車場は駐車禁止としたためのシャトルバス利用料 金の発生など利用者負担が増加している中、更に入園 料値上げは、今後の桜まつり等に来園する観光客数の 減少につながります。

町は、西平畑公園の指定管理者の収支状況を念頭に置くべきではなく、行政として町の観光イベントの一大事業である桜まつりに関わる多くの町内事業者そして町民や関係する近隣住民を念頭に置いて対処すべきであり、町民無視の更なる入園料を値上げする条例の設置には、反対とします。

また、この新規条例は、入園料の値上げだけでなく、元の公園条例で規定している「桜まつり期間に限る」を「催事の期間に限る」という改正も行います。 指定管理者の思惑次第で入園料徴収の対象イベントの拡大ができ、西平畑公園利用者に対し益々負担を増額させることになり、公園利用者の減少につながることからもこの条例には反対します。

何故、町内事業者や公園利用者のための条例改正ではなく、指定管理者の運営を支援する条例を設置するのでしょうか。理解できません。公園は、事業者のものでなく、そこで収入を上げるための施設でもなく、住民誰でもが利用でき憩いまたは遊びを楽しむための施設です。

以上から、議案第49号松田町西平畑公園の管理に関する条例、西平畑公園の入園料の増額そして入園料徴収イベントの拡大には、強く反対します。

修正案賛成討論

中津川 定雄 議員

議案第49号「松田町西平畑公園の管理に関する条例」の一部修正案について、賛成の立場として討論させていただく。

審議中に指定管理者の代表社員から意見聴取した際、公園施設について不具合が多い旨の発言があり、レストランの空調のほか、ふるさと鉄道は空車なら動くが、お客様が乗ると坂を上がることが出来ず、脱輪した際にはお客様が車両を押している状況である。太陽のすべり台は点検時にローラーに安全上の問題が発生したとして使用できていない。このような状況が長く続いているが、調査や修理すら出来ていない状況であるとのことであった。

現在でもふるさと鉄道は運行されておらず、太陽のすべり台にはブルーシートが掛けられ公園としての景観を損ねている。

公園は、コミュニティ形成や健康増進、こども・子育て支援、地域経済の活性化などを目的に設置された公共の憩いの場である。

西平畑公園は観光立町を目指す松田町のシンボル的

存在として位置付けられているが、現在のような施設の状況では、来園者の満足度を期待することは困難であり、来園された方の期待を裏切ることになり兼ねない。現状では公園としての機能や目的は達成できていないと考える。

本条例は入園料をこれまでの300円から500円に値上げすることが焦点となる新たな条例だが、ふるさと鉄道や太陽のすべり台を修繕又は改修することや、快適に過ごせるレストラン空間の改善など各施設の機能維持を図り来園者に満足して頂くには、それ相応の財源が必要になる。その財源確保のためにも入園料の値上げはやむを得ないものと判断する。

また、子どもの館の使用料については、あまりにも 上げ幅が大きく、利用者の理解を得られるものではな いため、現行の使用料金にとどめるべきと考える。

いずれにしても来園者の皆さんが、西平畑公園を訪れて良かった、また来てみたいと思われるような公園の管理運営に期待し賛成討論とする。